



DÉCLARATION FNEC FP-FO COMITÉ SOCIAL D'ADMINISTRATION 25 JUIN 2024 Académie de Bordeaux

Madame la Rectrice,
Mesdames & Messieurs les membres du CSA Académique,

Avec sa Confédération, la FNEC FP-FO considère que la dissolution de l'Assemblée nationale par le président Macron constitue un aveu d'échec. Oui, aveu d'échec à contenir ou à apporter des réponses aux colères qui se sont exprimées dans les urnes. Colère face à une inflation toujours élevée, aux reculs du pouvoir d'achat, à l'envolée des factures énergétiques. Colère face aux reculs des services publics, à la situation de l'hôpital public, au manque de moyens et d'effectifs dans les écoles. Colère aussi face aux déserts médicaux, colère toujours vive face à une réforme des retraites rejetée par une immense majorité de la population et imposée sans véritable débat au Parlement, colère face au recul inédit des droits, engagé par la réforme de l'Assurance chômage.

Oui, le gouvernement actuel porte la responsabilité de cette situation inédite et explosive, et avec lui, tous les gouvernements dits de droite comme de gauche qui depuis des décennies n'ont pas cessé d'attaquer les droits des travailleurs et de la jeunesse, et se sont efforcés d'écarter toujours davantage les organisations syndicales. Rappelons notamment que dans la Fonction Publique, avec sa la loi du 6 août 2019 de transformation de la fonction publique, le Président Macron a été celui qui a porté une attaque majeure contre les organisations syndicales en supprimant la compétence des commissions administratives paritaires en matière de mutation et de promotion. Aujourd'hui, les collègues ont le sentiment d'être maltraités par l'institution, car lorsque les décisions prises par l'autorité académique ne leur sont pas favorables, en l'absence d'un contrôle des opérations par leurs représentants syndicaux, les explications qu'ils parviennent parfois à obtenir, ne leur paraissent pas toujours crédibles.

Malgré tout, même si l'inquiétude sur l'avenir est partagée par de nombreux militants FO, cette situation politique ne nous conduira pas à dissoudre nos valeurs. La position de notre organisation est claire, indépendants nous sommes, indépendants nous resterons !

Les grandes manœuvres politiques opérées en un temps record conduisent inévitablement à des catalogues d'engagements et de promesses qui n'engagent que ceux qui les tiennent.

À Force Ouvrière, nous ne nous laisserons pas instrumentaliser. La seule politique que nous faisons, c'est de la politique syndicale...

Nous continuerons à revendiquer l'augmentation de la valeur du point d'indice, l'amélioration des conditions de travail, l'abrogation de la réforme des retraites et le retour à la retraite à 60 ans, l'abrogation du « choc des savoirs », de la réforme des LP et de toutes les réformes néfastes aux intérêts moraux et matériels, économiques et professionnels de nos adhérents, l'abandon de Parcoursup et du SNU, l'annulation de toutes les coupes budgétaires et des suppressions de postes, le retrait du projet de réforme Guerini de destruction de la Fonction publique et des statuts, le retrait de la réforme de l'assurance-chômage, etc.

Mais ne pas dissoudre nos valeurs c'est aussi réaffirmer notre rejet de toute forme de racisme, de xénophobie, d'antisémitisme et de rejet de l'autre...

Profondément attachée aux principes républicains, Force Ouvrière s'est toujours opposée au principe de préférence ou de priorité nationale et à la discrimination entre les travailleurs, contraires à la solidarité qui fonde notre action syndicale.

Ne pas dissoudre nos valeurs, c'est réaffirmer que FO défend sans relâche les libertés syndicales, le droit de grève et, plus généralement, s'oppose à toutes les atteintes aux droits des travailleurs.

Ne pas dissoudre nos valeurs c'est réaffirmer notre attachement indéfectible au paritarisme, à la protection sociale collective, à l'égalité républicaine et à la laïcité.

Oui, à Force Ouvrière, nous continuerons à porter nos revendications quels que soient ceux qui seront au pouvoir !

Notre seule boussole, ce sont nos valeurs, nos revendications !

Nous vous remercions pour votre écoute.

Pour la FNEC FP-FO
Olivia Queysselier, Kévin Bastien,
Reynald Diranzo, Eric Mouchet.